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黑龙江富豪

雇凶杀人被执行死刑

雇凶时曾说

“钱不是问题关键是能干好”

据新京报消息 经最高人民法院

核准，9 月 1 日，原黑龙江信恒集团主席

王文襄在哈尔滨被执行死刑。 据了解，

十几年里，王文襄从一个司机成长为一

个拥有亿万身家、头顶政协委员等诸多

光环的企业家， 事业发展得顺风顺水，

但对钟益师一直耿耿于怀。

法院审理认定，2001 年 12 月，王文

襄任法定代表人的黑龙江信恒集团有

限公司，与钟益师任法定代表人的黑龙

江东西方建筑工程有限公司因拖欠工

程款纠纷诉至法院，黑龙江信恒集团有

限公司败诉。 王文襄觉得自己被钟“算

计了”。 2008 年 12 月，钟益师又将黑龙

江信恒集团有限公司诉至法院。 此举激

怒了王文襄，他指使、雇用时任其秘书

的白鹏找人绑架钟益师。 白鹏遂邀约于

毅（已判刑），于 2009 年 5 月 18 日上午

将钟益师杀害，并焚尸。

哈尔滨市中级人民法院 2009 年年

底以故意杀人罪一审判处王文襄、白鹏

死刑，二被告人提出上诉。 2010 年黑龙

江省高级人民法院驳回上诉， 维持原

判，报请最高人民法院核准。

几经周折，记者近日找到了王文襄

曾工作的木器厂下属企业哈尔滨哈木

林产品工业公司。 该公司负责人回忆，

王文襄不是特别显眼的一个人，不太爱

说话，干活挺认真。 后来因为车的问题

闹了点儿小矛盾，就调走了。

与当年的不显眼不同，1995 年后，

王文襄逐渐成为哈尔滨市房地产行业

举足轻重的名人。 据一位黑龙江省青联

委员介绍，2001 年左右， 他认识了王文

襄，这时王文襄已经开始有一种类似暴

发户的心态，喜欢“显摆”自己的财富 ，

经常提起自己有多少资产。

“钱不是问题，关键是能干好。 ”王

文襄雇凶时曾这样说。 在王文襄的一份

事迹材料中有这样一段话：认准的事就

得干，并且一定要干好 ，不冒险是干不

成大事的。

工商所长接受

市民赠送“不作为锦旗”

请假回家反省

据大洋网消息 沈阳市民送工商

“不作为锦旗”事件，经媒体报道后在社

会引起强烈反响。 沈阳市工商局有关负

责人 9 月 3 日接受记者采访时表示，目

前已经委托铁西工商分局有关领导积

极与举报的消费者进行了沟通和处理，

消费者表示理解。 连日来，来自各方的

舆论压力很大 ， 全系统各单位举一反

三，查找工作不足，积极面对舆论监督，

不回避问题，进一步规范执法行为。

这位负责人表示，看到新闻媒体监

督报道后，市工商局第一时间委托铁西

区工商分局了解情况并妥善处理。 铁西

区工商分局分管领导主动与消费者联

系，并把消费者请到分局办公室面对面

进行了详细解释， 对工作中的不足，表

示了歉意，愿意接受消费者的监督。 对

此，消费者表示理解。

该负责人解释说，他们的工作的确

存在不足和纰漏，愿意接受社会舆论的

监督，全系统各单位和主要负责人举一

反三，查找工作不足 ，进一步规范执法

行为，不断优化服务 ，努力维护好每一

位消费者的合法权益。

由于未查出工商所所长刘新在工

作中有失职行为，沈阳市工商局未对其

进行处分。 目前，铁西区工商局中国家

具城工商所工作一切照常进行。

刘新在接受记者电话采访时表示，

视频出现后，自己变成了网络红人。 来

自社会方方面面的评论，让他压力非常

大。 这几天，他请假在家，一方面自查工

作中的问题， 以改正工作中的不足；一

方面反思自己不当行为。 由于自己的工

作失误，给单位带来了麻烦 ，对此表示

道歉。

云南保山官方号召民众

为当地“快女”晋级投票

有网友称， 在保山市政府群发短信之前的

8 月中旬， 当地一组织也曾向下属组织发出特

急明电， 电文中说：“我市青年段林希为实现自

己的音乐梦想，走上快乐女声的舞台，通过自己

的努力，目前已成功晋级全国七强。 段林希宣传

了保山， 推介了保山， 也是我市青年的杰出代

表，为支持其争取在全国赛上取得更好的名次，

根据市委主要领导指示精神……”

在保山官方正面回应对“短信”和“公文”的

质疑后，批评和“力挺”的声音在网络上交锋不

止。 有学者观察这一现象后指出， 政府急于搭

“快女”之车进行宣传，反映了城市的营销思路

过于狭隘和浮躁。

官方：并无“公权私用”行为

政府高调参与选秀节目在网络上引发了对

“黑幕”、“暗箱”、“潜规则”的纷纷议论，有网友

甚至开始人肉段林希是否有显赫的家庭背景。

对此， 保山市政府办公室综合科科长左键

回复说， 段林希的母亲的确是该科室的工作人

员，但并无“公权私用”的行为。

左键此前回应当地媒体时曾表示：“段林希

在全国的舞台上取得了不错的成绩， 号召大家

支持段林希，我们是想通过‘快女’这个平台更

好地对外宣传保山的形象。 ”

但左键在接受记者采访时称， 短信不是政

府发的， 政府部门没有号召市民为选秀节目投

票， 请移动公司群发短信是他的“个人行为”：

“我觉得段林希靠自己打拼一步一步到全国六

强很不容易，她的母亲又是我们科的同事，我看

着段林希长大的，所以就去跟移动公司说，能不

能依靠他们的平台来呼吁一下用户， 多支持一

下。 但是没想到移动公司就以市政府办公室的

名义发出去了。 ”

左键强调，当时发出一部分后，有同事收到

短信向他反映，“我觉得这样做不行， 就及时向

领导报告，迅速请移动公司停止发送了。 ”

左键说：“可以说我的出发点也不是为哪一

个人， 主要是觉得保山出这么一个全国关注的

人物不容易。 ”

有关组织负责人向记者证实网传公文

的照片是真实的。他认为，

这只是倡议， 没有强

制性。

保山市委外

宣 办 的 一 名 官

员表示 ，以“保山

市政府办 ”名义发

出的短信经调查

是 个 人 行 为 ，有

关部门正在积极

应对，有关组

织发文只是倡议大家投票， 从该组织的作用上

来看，并无不妥。

这位官员说， 她在接到许多记者的电话询

问后， 曾落实过， 保山市委宣传部并未发过与

“快女”和段林希有关的文件，她也没有接到过

组织相关活动的指示。

网友：“公权滥用”还是“雪中送炭”

保山官方试图撇清与此事的联系， 但这一

举动并未得到公众的认同。 一位网友认为，就算

群发短信是“个人行为”，有关组织的特急明电

则是确确实实的“公文”，是按照严格的、法定的

生效程序和规范的格式制定的文件， 因此电文

的内容可视为保山官方的态度。

政府究竟能不能介入选秀节目？ 新浪网一

项“你如何看待云南保山市政府发短信号召市

民为快女投票？ ” 的调查中，6699 名参与者

66.8%持质疑态度，认为“政府参与选秀节目易

导致公权私用”，29.2%的网民则表示支持，认为

“此举是为了更好宣传保山， 无可厚非”， 另有

4%觉得“不好说”。

批评者认为，用公权力为“快女”鼓与呼，是

政府长期以来过于主动参与商业活动和民间活

动的一种思维， 容易让公权力的影响力变得

“软”，变得“不值钱”。“每个‘特急电文’的背后，

都凝聚着政府的指令， 都饱蘸着公众的期待”，

所以公权力的使用必须慎之又慎。 保山市人民

政府也可以借助辖区内的“名人” 提升自身形

象，但不宜动用公权力为“快女”拉票，这是因

为公权力在使用上是有严格边界的， 政府此

举是“失态跨界、用力过猛”了。

但另一些截然不同的看法认为， 政府一

反高高在上的姿态主动向大众文化靠拢、参

与老百姓茶余饭后的热门话题，是“亲民”、与

时俱进的表现。 利用全国媒体和大众都十分

关注“快女”比赛这一契机提升地方知名度，正

是独具眼光、善于把握机会的体现。

一位网友说， 在段林希短信支持率低位徘

徊的时候来自家乡人民、 特别是家乡政府的支

持尤为可贵，不能忽视政府“短信号召”助力“草

根明星”背后暗藏的温情，这种关注平凡、鼓舞

斗志的“雪中送炭”，值得尝试和认同。

保山市从事宣传工作的一位官员告诉记

者，事实上，比起官方的“观望”态度，民间对段

林希和保山的宣传热情更为高涨。“在我还没有

看过这个节目之前， 在不同的 QQ 群就有许多

人向我们建议， 希望政府借助这个机会扩大宣

传， 我们这样偏远的地方很难得出现一个让各

类媒体集中关注的人物， 我很理解本地民众的

心情。 ” （据《中国青年报》）
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质检总局查出溴酸盐超标

哈药召回 1万多瓶“纯中纯”

据京华时报消息 9 月 2 日，哈药集团制药

六厂透露，由于该厂生产的“纯中纯”弱碱性饮

用水被检出溴酸盐超标，目前 2.4 万瓶此类饮用

水已召回过半，剩余 1 万余瓶尚在查找当中。

据国家质检总局 8 月 30 日公布的瓶 （桶）

装饮用水产品质量监督抽查结果， 今年 3 月 11

日生产的哈药“纯中纯”弱碱性饮用水被检出溴

酸盐超标，引起社会关注。

6 月中旬， 哈尔滨市质量技术监督部门又

对哈药集团制药六厂生产的饮用水进行了 3 批

次抽查， 其中两批次合格， 但 6 月 4 日生产的

“纯中纯”弱碱性饮用水存在溴酸盐超标。 质检

部门随后对该批次 21 万瓶“纯中纯”弱碱性饮

用水进行查封，没有在市场销售。

哈药集团制药六厂副厂长金铉煜表示，经

过初步分析， 溴酸盐超标与夏季温度过高导致

饮用水臭氧加量有关。 臭氧是一种比较有效的

消毒物质， 溴酸盐是臭氧杀菌过程中生成的副

产物。 据悉，哈药“纯中纯”弱碱性饮用水已于今

年 6 月中旬停产进行整顿。 目前制药六厂正积

极彻查溴酸盐超标原因，争取早日公布于众。

东北农大 28 人

因实验染传染病

院长书记被免职

据广州日报消息 “关节疼痛以致

行动不便，全身乏力、多汗，最严重的时

候生活不能自理，这便是我这几个月来

的真实写照。 ”诉说这种症状的，并非是

一位八旬老者， 而是一名 20 岁出头的

年轻人王永杰 (化名 )。

王永杰是东北农业大学应用技术

学院的一名大三学生，本应在新学期成

为大四学生的他，却没有像其他同学一

样准备考研、毕业、找工作，而是同时忍

受着身体和心灵的双重折磨。 这一切，

都源于王永杰患上了一种名为布鲁氏

菌病的乙类传染病。“我与其他 26 名同

学便是在那几次动物实验的课程中，因

为学校的过失，感染了此病。 ”王永杰

说。

解剖实验后染上怪病

2010 年 12 月 19 日下午， 东北农

业大学应用技术学院畜禽生产教育

0801 班 30 名学生在动物医学学院实

验室进行“羊活体解剖学实验”。“学校

的实验室并不像外人想象的那样干净

整洁，反而是有些杂乱，甚至我感觉有

些不卫生。 我们就是在这种条件下，开

始实验的。 ”王永杰说。

2011 年 1 月，临近寒假，王永杰连

续高烧很多天。 由于是冬天，感冒发烧

也属正常，所以他没有警觉。经过吃药、

打针等治疗后，他终于有些好转，却总

觉得不是那么舒服。 2011 年 3 月，王永

杰再次回到学校时，发现与他症状一样

的同学有好几个。

紧接着， 学生中就出现了传言，称

动物医学学院的同学因为做羊活体实

验而得上了一种浑身无力的怪病，已经

确诊为布鲁氏菌病。

传言很快得到了验证，据多名被感

染学生回忆，校方很快便组织学生集体

进行检查，最终发现，共 5 个班级 28 人

感染布鲁氏菌病，其中包括 27 名学生、

1 名老师，感染者被送至黑龙江省农垦

总局总医院接受治疗。

学院院长书记被免职

对此，北京地坛医院的传染病防治

专家告诉记者， 布鲁氏菌病危害较大，

“此种病为人畜共患病， 以畜传染人为

主，人传人的实例很少见到。 最主要的

途径是接触性传播， 其他途径包括饮

食、接触患病动物皮毛。 急性的病人会

发高烧，关节痛，出汗，这是普遍的比较

典型的症状。 另外，有一些病人有很多

非典型的症状，如肌肉痛。 此病菌可以

侵犯中枢神经系统，以及引起脑膜炎等

并发症，侵蚀骨骼，引起骨骼损伤，甚至

让患者丧失劳动能力。 ”

在一份加盖黑龙江省教育厅公章

的《指导意见》上，记者看到，“通过对学

生走访和现场实地调查，专家组认定该

事故是一起因学校相关责任人在实验

教学中违反有关规定造成的重大教学

责任事故，学校对事故承担全部责任。”

而对于事故责任人，官方文件中写

明， 免去郑世民动物医学学院院长职

务，免去魏萍动物医学学院党总支书记

职务等。 此外，校方表示愿意承担治疗

的全部费用，并“将根据患病学生三个

疗程结束后的治疗结果，尽快拿出赔偿

等善后问题的解决方案”。

当段林希站在湖南卫视 2011 年“快乐女声”的舞台上以一首《彩

云之南》唱出对家乡的热爱时，她并不知道，在家乡云南保山，和她有

关的一份公文和一条短信，正在引发一场巨大的争议。

一位网友拍摄的图片显示，这条短信内容为：“保山快女选手段林

希已勇闯六强， 编短信 06 或段林希发送到

××××××

参与互动答

题就能为她投上宝贵一票，1 元 / 条。 保山市人民政府办公室宣”。
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